



# **Mensaje del Presidente del Tribunal Federal de Justicia Administrativa**





## Mensaje del Presidente del Tribunal Federal de Justicia Administrativa

La Memoria Anual 2023 pretende cumplir el triple propósito de ser: un ejercicio de rendición de cuentas y transparencia, un reconocimiento al trabajo corresponsable de Magistradas, Magistrados con nuestros equipos de trabajo y una fuente de información y datos útiles para la ciudadanía interesada. Se exponen las acciones encaminadas a cumplir las metas que propusimos en el Plan de Trabajo 2023-2025, consistentes en el aprovechamiento de las tecnologías de la información y comunicaciones; la distribución eficiente de las cargas de trabajo en las Salas Regionales; el desahogo procesal de los asuntos en trámite; la instauración del Servicio Profesional de Carrera; el fortalecimiento del Centro de Estudios Superiores en materia de Derecho Fiscal y Administrativo; un mayor impulso de la equidad de género; la resolución de incidentes de incompetencia y regularización de procedimientos en Sala Superior, y la creación del Centro de Mediación, objetivos que, reportan avances sustanciales.

La transmisión a detalle de los datos, cifras, gráficas y explicaciones que, en su conjunto, dan cuenta de la vocación de servicio, el compromiso y profesionalismo de quienes trabajamos para México desde el ámbito de la impartición de la justicia administrativa federal, pueden ser también una referencia obligada para seguidores y estudiosos de la materia.

La Memoria Anual 2023 del Tribunal Federal de Justicia Administrativa es entregada a los Poderes de la Unión, a las Magistradas y los Magistrados que integran la Sala Superior, así como a la Junta de Gobierno y Administración del Tribunal Federal de Justicia Administrativa. Puede ser consultada, por cualquier interesado y por la ciudadanía en el sitio web institucional.

En enero de 2023, el Pleno General de la Sala Superior extendió su confianza al proyecto que sometimos a su consideración para asumir la Presidencia de nuestro cuerpo colegiado. En ese acto, asumimos, el compromiso compartido de trabajar con la mayor sensibilidad, liderazgo, visión de Estado y excelencia que exige esta responsabilidad a quienes participamos de su dirección colegiada.

Tomamos el reto de no escatimar esfuerzos para contribuir a una justicia efectiva, cercana a las necesidades de los ciudadanos, reconociendo a quienes le dan vida a este Tribunal, es decir, a las y los colaboradores que laboran en esta Institución. En todo momento procuramos renovar de forma continua la eficiencia de los procesos internos, el mayor aprovechamiento de las nuevas tecnologías de la información y las comunicaciones, siempre a través del diseño, perfeccionamiento y la instrumentación de procesos, prácticas más ágiles, modernas, estandarizadas y automatizadas en las áreas que lo requieran, en un contexto de escasos recursos.

En menos de un año se logró planear, impulsar, gestionar y concretar acciones para hacer realidad los objetivos de nuestro Plan de Trabajo 2023-2025, en armonía con lo establecido en el Plan Estratégico Institucional 2021-2030 del Tribunal Federal de Justicia Administrativa.

Sobre la base del ejercicio y fortalecimiento de la autonomía jurisdiccional y presupuestal, en medio de una realidad social y política cada día más dinámica, que trae consigo nuevos desafíos, todos los rubros que comprende este documento, reportados por las distintas áreas que conforman el Tribunal, reflejan resultados alentadores y, en general, buenas cuentas. Se mejoran los diversos índices que evidencian aspectos relevantes, como el alto grado de calidad y legitimación de nuestra labor, sustentado en el bajo porcentaje de revocación de sentencias; la accesibilidad alcanzada en virtud de la justicia digital y las ventajas de la automatización de trámites, procedimientos y procesos; los tiempos de sustanciación como de resolución de los juicios; el elevado monto del interés económico controvertido, determinante para el presupuesto y el gasto público; los resultados positivos con respecto a las acciones de fiscalización y auditorías, entre otros.

La formación, el desarrollo, la capacitación y actualización de las personas servidoras públicas de esta Institución sobre temas de vanguardia y situaciones que constituyen áreas de necesidad, así como de oportunidad para mejorar el trabajo y alcanzar resultados óptimos, tanto de quienes se dedican a la función jurisdiccional, como a labores administrativas, han sido prioridades impulsadas durante este primer año de la actual administración. De igual forma, lo ha sido el mantenimiento, la adecuación, modernización y el equipamiento de los bienes inmuebles y la infraestructura de este Órgano Jurisdiccional, así como la correcta gestión de sus bienes muebles y recursos materiales. Todo ello con el propósito de garantizar al personal, lugares de trabajo, espacios comunes, herramientas e insumos suficientes y de calidad, así como de brindar a las personas que nos visitan un trato y una estancia digna. De todo ello se da cuenta detallada en los apartados correspondientes del presente documento. Mención especial merece la generosa acción voluntaria de cientos de integrantes del Tribunal y la serie de medidas emprendidas para atender la situación de emergencia derivada de los estragos ocasionados por el huracán Otis en Acapulco, donde nuestra Sala Regional se vio afectada.

Cuando hemos llegado al final del primer tercio del trayecto de la actual Presidencia, agradecemos el respaldo y reconocemos la disponibilidad y el empeño de todas y todos los Magistrados que conforman este honorable Tribunal, así como de las personas que en él laboran, en todo el territorio nacional. Este documento es producto de su seriedad, capacidad y trabajo diario. Confiamos en que, reconociendo nuestros valores comunes, continuaremos sirviendo con ética, honestidad y empatía a la sociedad a la que nos debemos, contribuyendo, desde nuestro ámbito, a la transformación de México.

*Guillermo Valls Esponda*

*Magistrado Presidente*

*Ciudad de México, 06 de diciembre de 2023.*